

IGU Geschichte

Ausflüge	2
Gründungsmitglieder	3
Vorstandsmitglieder, Revisoren.....	4
Geschichte	5

Ausflüge

- 2025 1. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2024 7. Sept.:** Nauenfahrt Flüelen Obermatt retour mit Föhnsturm
- 2024 3. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2023 23. Sept.:** Basis 57 Zander Zucht und KW Wassen
- 2023 4. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2022 20. August:** **Jubiläumsreise** mit der Dampfbahn Furka Bergstrecke
- 2022 5. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2021 28. August:** Besichtigung Skihersteller ANAVON, Kloster und Museum Disentis
- 2020 15. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2019 7. Sept.:** Besichtigung SBB-Interventionszentrum NEAT Tunnel, REGA Basis Erstfeld
- 2019 16. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2018 11. August:** Besichtigung Kristallkluft am Grimsel, Kraftwerke Grimsel, Grillplausch in Realp
- 2018 17. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2017 2. Sept.:** Besichtigung Käserei Airolo, Museo di Leventina in Giornico
- 2017 4. Februar:** Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2016 8. Oktober:** Besichtigung Kraftwerk Göscheneralp
- 2016 6. Februar:** Erster Fondue Plausch in der Alp Hittä auf dem Nätschen
- 2015 3. Oktober:** Besichtigung Museum Sasso San Gottardo & Grillplausch in Andermatt
- 2014 4. Oktober:** Herbstwanderung von Andermatt nach Realp via Hospental, Ofenstein, Zumdorf
- 2014 19. März:** Schneeschuh Tour mit Fondue unter Sternenhimmel
- 2012 12. Juli:** Wander- oder Fischertag auf Oberalp

Gründungsmitglieder

- Rinaldo Deplazes, Bürglen
- Rolf Gisler, Schattdorf
- Ruedi Herger, Altdorf
- Jürg Heule, Richterswil
- Walter Marty-Zraggen, Andermatt
- Giacomo Rizzi, Mendrisio

Vertreten durch Rolf Gisler sind folgende Mitglieder:

- Andreas Aschwanden, Lugano
- Georges Bosshard, Altdorf
- Edwin Brand, Schattdorf
- Willy Brand, Schattdorf
- Severin Fischer, Wallbach
- Erwin Hauger, Altdorf
- Hans Hechtel, Arese
- Urs Marbet Dr.med., Flüelen
- L. & B. Morosi,
- Georg Signorell, Mollis
- Maria Vezzani, Lenzburg
- Willi & Yvonne Wilk, Erlinsbach

Vorstandsmitglieder, Revisoren

2011, 4. Januar - Gründungsversammlung

- Ruedi Herger, Altdorf / Andermatt, Präsident
- Rinaldo Deplazes, Bürglen / Andermatt, Kassier – Rücktritt MV 2015
- Rolf Gisler, Schattdorf / Andermatt, Sekretär – Rücktritt MV 2011

2011, 16. April – erste Mitgliederversammlung

- Cuno Hartmann, Madetswil / Andermatt, Mitglied – Rücktritt MV 2018
- Jürg Heule, Richterswil / Hospental, Mitglied
- Toni Luginbühl, Cham / Andermatt, Mitglied - Rücktritt MV 2014
- Ernst Schenk, Hinteregg / Hospental – Rücktritt 8.6.2011
- Herbert Venzin, Bürglen / Andermatt – Rücktritt 21.8.2012 (nahe gelegt)

Revisoren:

- Karl Marty, Altdorf / Andermatt – Rücktritt MV 2018
- Albert Zopp, Altdorf / Realp – Rücktritt MV 2018

2014 22. März - Mitgliederversammlung

- Samuel Mösli, Cham / Hospental, – Rücktritt MV 2015

2015, 14. März – Mitgliederversammlung

- Kurt Blöchliger, Dübendorf / Andermatt, Kassier – Rücktritt MV 2020

2018, 3. März – Mitgliederversammlung

- Dieter Woschitz, Altdorf / Realp, Kassier

Revisoren:

- Madeleine Fahrni, Küssnacht / Andermatt
- Andreas Aschwanden, Lugano / Andermatt

2020, 9. Juni – Mitgliederversammlung

- Ruedi Fahrni, Küssnacht / Andermatt, Marketing

2022, 12. März – Mitgliederversammlung

Wechsel im Präsidium:

- Dieter Woschitz, Altdorf / Realp, Präsident und Kassier
- Ruedi Herger, Altdorf / Andermatt, Mitglied und Sekretär

2023, 25. Februar – Mitgliederversammlung

- Wolfgang Waldenmaier, Lenzburg / Andermatt, Kassier

Geschichte

2011 4. Januar: Gründung der IG Zweitwohnungseigentümer Urserental (IGU)

2011 16. April, MV: in seinem Referat erwähnt Gemeindepräsident Roger Nager, dass der Gemeinderat einen Einsitz der IGU in der AUT ablehnt. Es werden Anträge zur Anpassung des Reglements beschlossen.

2011 Juni: Beschwerde an den Regierungsrat

2011 8. Juli ausserordentliche MV: Genehmigung der neuen Statuten, Beschluss über Beschwerde gegen das neue Tourismusreglement.

2011 25. Juli: Kritische Stellungnahme zum neuen Feuerschutzreglement der Gemeinde Hospental, die u.a. eine 30% höhere Steuer für auswärtige Eigentümer vorsah, die aber schlussendlich nicht realisiert wurde.

2011 27. Oktober: Gemeinden reduzieren auf Druck der IGU den Ansatz der Beherbergungsgebühr für Zweitwohnungen von 20.-/m² auf 14.-/m² für Andermatt respektive 40 % davon für Hospental und Realp.

2012 12. Januar: Stellungnahme zur Vernehmlassung des kantonalen Tourismusgesetzes.

2012 19. Januar: Gemeinsame Absichtserklärung, mit u.a. neuer Bonuskarte als teilweises Entgelt für die überhöhte Beherbergungsgebühr.

2012 März: Meinungsumfrage bei den Mitgliedern zum Bonusprogramm und der Zusammenarbeit mit der AUT.

2012 24. März MV: IGU soll Gesellschafter der AUT werden; Anpassung der Statuten bezüglich Einnahmequellen; Erklärung an Gemeinden bezüglich Bonusprogramm.

2012 10. Mai: Bericht über Meinungsumfrage.

2012 Mai bis Oktober: Diverse Schreiben, Beschwerden und Stellnahmen bezüglich Bonusprogramm.

2012 12. Juli: erster sozialer Anlass und Ausflug: Wander- oder Fischertag auf Oberalp.

2012 25. Juli: Die IGU leitet beim Regierungsrat eine Verwaltungsbeschwerde ein, mit anschliessenden Ergänzungen, Stellungnahmen und Eingaben der Gemeinden.

2012 27. Oktober: Mitglied bei der Gründungsversammlung der Allianz Zweitwohnungen Schweiz, vertreten durch Rinaldo Deplazes.

2013 10. Januar: Schlichtungsverhandlungen ohne Resultat, aber weitere Verhandlungen vereinbart.

Diese Zwischenzeit ist noch in Bearbeitung.

2018: die Bonuskarte wird von den Gemeinden ohne Begründung abgesetzt. Die IGU reicht Klage bei der Schlichtungsbehörde ein. Im Mai wird ein Vergleich erreicht, der mit einem

2020 15. Juni: Virtuelle Mitgliederversammlung wegen Corona

IG ZWEITWOHNUNGS-EIGENTÜMER URSERENTAL

6490 Andermatt

www.ig-urserental.ch

info@ig-urserental.ch

2020 November: Resultate der ersten Allianz Umfrage vom Herbst 2019 mit dem Ziel der Vergabe eines Gütesiegels werden veröffentlicht. Zweitwohnungs-Eigentümer aus 10 Regionen haben teilgenommen, das Urserental lag abgeschlagen auf dem letzten Platz in der Gesamtwertung, aber sehr positiv schnitten die Wintersportanlagen und die kulturellen Anlässe ab.

2021 4. Januar: 10-jähriges Jubiläum der IG Zweitwohnungs-Eigentümer Urserental.

2021 15. Juni: Zweite virtuelle Mitgliederversammlung wegen Corona

2022 20. August: Jubiläumsreise mit der Dampfbahn Furka Bergstrecke; 65 Erwachsene und 6 Kinder geniessen die Rundreise mit anschliessendem Mittagessen im Depot Realp und nachheriger Führung durchs Depot.